

BIBLIOGRAPHIE

VIE DE SAINT FRANÇOIS D'ASSISE, PAR LE R. P. FRÉDÉRIC DE GHYVELDE O. S. F.

La vie de François d'Assise a tenté bien des écrivains. Le livre que le R. P. Frédéric offre au public est un charmant recueil de ce que les historiens du saint ont écrit de plus édifiant.

Si comme qu'elle soit, cette histoire reste si belle qu'on ne peut s'en lasser. L'humble François, l'héroïque amant de la pauvreté, le plus poète des saints n'a pas seulement enchanté ses contemporains, l'enthousiasme s'est prolongé à travers les siècles. Nul parmi les saints n'a plus profondément remué l'humanité, mais nul aussi n'a plus rudement heurté la sagesse humaine. " Il avait, dit Montalembert conçu le projet de reconquérir le monde par l'humilité et l'amour, en devenant le *Mineur*, le moindre de tous les hommes. Il entreprend de rendre un époux à cette divine Pauvreté, restée veuve depuis la mort du Christ. A vingt-cinq ans, il brise tous les liens de la famille, de l'honneur, de la bienséance, et descend nu de sa montagne d'Assise, pour offrir au monde l'exemple le plus complet de la folie de la Croix qui lui eût été donné depuis que cette croix avait été plantée sur le Calvaire. Mais loin de révolter le monde par cette folie, il le subjugué. Plus ce sublime insensé s'avilit à dessein pour se rendre digne, par son humilité et le mépris des hommes, d'être le vaisseau de l'amour, et plus sa grandeur éclate et rayonne au loin, plus les hommes se précipitent sur ses pas: les uns ambitieux de se dépouiller de tout comme lui, les autres avides au moins de recueillir sa parole inspirée. C'est en vain qu'il va chercher en Egypte le martyr: l'Orient le renvoie à l'Occident, qu'il lui faut féconder, non pas de son sang, mais de ce fleuve d'amour qui s'échappait de son cœur, et de ces cinq plaies dont il avait reçu la glorieuse communication de